

**Ludwig Schleritzko**  
Landesrat

Landtag von Niederösterreich  
Landtagsdirektion  
Eing.: 13.12.2019  
zu Ltg.-887/A-5/188-2019  
-Ausschuss

Herrn  
Präsident des NÖ Landtages  
Mag. Karl Wilfing

St. Pölten, am 12. Dezember 2019

B. Schleritzko-F-24/053-2019

Sehr geehrter Herr Präsident!

Die im Rahmen der Anfrage der Abgeordneten Mag. Kollermann betreffend "Spazierfahrten der ÖBB Cityjet Eco für ÖVP Wahlkampfzwecke", eingebracht am 7. November 2019, Ltg.-887/A-5/188-2019, an mich gerichteten Fragen beantworte ich, soweit diese in meine Zuständigkeit fallen und vom Anfragerecht umfasst sind, wie folgt:

Der Cityjet Eco ist ein Projekt der ÖBB und Siemens. Die ÖBB hat für den Cityjet Eco Testfahrten in ganz Österreich geplant und durchgeführt, um Erfahrungswerte aus der Praxis zu erhalten. Auf Initiative der ÖBB wurden zusätzlich dazu Präsentationsfahrten organisiert, um sowohl GemeindevertreterInnen als auch der interessierten Öffentlichkeit das neue Wagenmaterial mit neuer Technologie vorzustellen.

Bei den Präsentationsfahrten, welche im Rahmen der Erprobung des Cityjet Eco durch die ÖBB durchgeführt wurden, handelt es sich um Sonderzugfahrten, deren Kostenstruktur dem Land Niederösterreich nicht bekannt ist und welche auch nicht bestellt wurden. Die gegenständliche Präsentationsfahrt von Wr. Neustadt Hauptbahnhof nach Edlitz-Grimmenstein und zurück erfolgte auf Initiative der ÖBB, welche sich hinsichtlich der Teilnahme an der Präsentation des Cityjet Eco an den für Mobilität in Niederösterreich zuständigen Landesrat wendete.

Der Cityjet Eco war und ist zu Testzwecken in ganz Österreich unterwegs, sowohl die genaue Zuführung als auch Rückführung, welche als Leerpersonenzugfahrt deklariert war, sind dem Land Niederösterreich nicht bekannt. Die Finanzierung der Präsentationsfahrten erfolgte durch die ÖBB.

Mit freundlichen Grüßen

LR Schleritzko eh.